

	<h1 style="text-align: center;">おけがわ</h1> <p style="text-align: center;">学校教育目標 はげまし きたえ 学びあう</p>	<p style="text-align: center;">桶川市立桶川小学校 桶川市西1-4-27 048-771-1259</p> <p style="text-align: center;">学校だより</p> <p style="text-align: center;">令和5年2月24日</p>
---	---	---



「ウサギとカメ」の童話から学ぶこと

遅いカメが居そお →おそいかめかいそお←


 校長 吉田 元

皆さんご存じの「ウサギとカメ」の童話です。怠けて昼寝をしたウサギは負けて、真面目に走ったカメが勝つというものです。明治時代に教科書に掲載されたタイトルが「油断大敵」であることからわかるように、その教訓は、自分の実力を過信して油断をしてはいけないということでしょう。しかし、違う見方もできないでしょうか。

例えば、すぐに思いつくのは、カメの側から考えて、コツコツと努力する大切さです。また、例えば、ウサギはカメと戦っていたが、カメは自分自身と戦っていたと考えれば、人と競うのではなくこれまでの自分を超越することです。例えば、カメのようにゴールの目標をもつ大切さです。例えば、自分の足の遅さという劣等感をバネにして頑張ることで活躍できることです。同じ事象も視点を変えると違うものに見えてきます。子供たちには競争で勝つためではなく、目標を達成するために今の自分を超越してほしいと思います。

『昔話にはウラがある』（新潮文庫）では、世界の『ウサギとカメ』を紹介しています。イランの話はカメの利口さ（ズルさ？）が際立ちます。競争を始める前に、自分にそっくりな弟のカメをゴール前に立たせておいてから競争をしたので、どんなにウサギが頑張っても負けてしまいます。教訓は、意味のない競争をしてはいけないということだそうです。

インドの話では、日本同様にウサギは昼寝をしてカメに負けるのですが、教訓が異なります。「ウサギさん、目を覚ましたらどうですか。」と声をかけなかったカメは良くない。というものです。教訓は、友情を大切にしろということだそうです。

似たような話でも、国によってずいぶん違うものです。本来、保護者が子供にするお話には制約はないので、伝えたい教訓を含む内容にアレンジして話してあげるのもいいのでは。

区長さんから児童へのお手紙

区長の皆様には、回覧用に「学校だより」を地区の高学年児童が届けています。先日、ある区長さんから児童にお礼のお手紙をいただきました。内容は、「毎月届けてくれてご苦労様、ありがとうございます。あなたのおかげで学校の様子が少し見えるようになりました。寒い日が続いています。身体に気を付けて楽しい学校生活を送ってください。」 児童がとても喜んでいました。

令和5年度 教育課程の変更

現在、次年度に向けて学校の教育活動の見直しを行っています。令和5年度の変更点として、以下の2点をお知らせします。ご理解ご協力のほどお願いいたします。

- (1) 日課表が変更になります。
 - ・登校時間は変更ありません。朝の会が8時20分からとなります。
 - ・A・B日課はなくなり、どの日も5時間目終了時刻は14時20分、6時間目終了時刻は15時15分となります。
- (2) 第2学年の授業は、第1学年と同じ週当たり25時間（毎日5時間）となります。これは1・2年生が同時に下校することで、なるべく児童が一人にならないようにし、不審者等から児童の安全を守るためです。学習指導要領の定める標準時数を年間で満たすようにしています。

* 2月 * の桶川小学校

新入学児童保護者説明会

1日(水)に新入学児童の保護者に向けた説明会を行いました。1年生になるまでに揃えておいてもらいたい用具や身につけておいてもらいたい能力を伝えました。寒い一日になりましたが、参加いただきありがとうございました。



6年生中学校見学

3日(金)に6年生が中学校見学に行きました。中学校での生活や学習の様子を説明していただき、授業の様子を見学してきました。授業内容の難しさや中学生の集中力を見て、身の引き締まる時間になりました。6年生の卒業まで、登校日は残り18日です。

新入学児童学校見学会

14日(火)に新入学児童にむけた学校見学会を行いました。廊下から授業中の様子を公開しました。保護者と一緒に保健室の位置やトイレなどを確認している様子が見られました。元気よくあいさつをしてくれる子が多く、4月に会えることが楽しみになりました。



マスクの着脱推奨について

冬休み明けに感染者が減ったことを受けて、本校では1月14日から給食中に近くの席の児童と話すこと(机は前に向けたまま)をOKとしています。教室では給食中の楽しい会話が聞かれるようになってきました。また、今後のマスクの着脱の推奨については、校内の感染状況を見ながらではありますが、基本的には県の通知に則って進めていく予定です。時期が近付いたら、改めてお知らせします。

歩道橋工事期間延長 3月19日(日)まで

北1丁目の歩道橋工事期間が延長になります。当初は2月末までの予定でしたが、3月19日(日)までとなります。このことによって、現在の臨時通学路を3月17日(金)まで利用することになります。北1丁目の地域の皆様及び桶川市役所入口交差点を利用する皆様には、ご迷惑をおかけしますが、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

Let's start English! ~レッツ スタート イングリッシュ!~

I envy you! (アイ エンビー ユー)

「うらやましい!」

かわも 話を盛り上げるあいづち表現です。ぜひ使ってみましょう。



3月の生活目標 一年間のまとめをしよう

